
UUNN  PPIIAANNOO  DDII  IINNTTEERRVVEENNTTII    
PPEERR  MMIIGGLLIIOORRAARREE  LLAA  QQUUAALLIITTÀÀ  

DDEELLLL’’AARRIIAA  EE  DDEELLLLAA  VVIITTAA    
DDII  PPAAVVOONNAA,,    

IILL  PPAAEESSEE  DDEEII  PPAASSSSAAGGGGII  AA  LLIIVVEELLLLOO  
 
L’aria di Pavona è sempre più irrespirabile.  
 
Le rilevazioni effettuate dalla Provincia di Roma nell’ambito del progetto PIENA dal 9 
settembre 2005 al 30 ottobre 2005 confermano che a Pavona il livello di inquinamento 
atmosferico è arrivato a livelli allarmanti. 
 
In particolare, nell’ultima settimana del mese di ottobre 2005 le polveri sottili (PM10) hanno 
superato in 2 giorni il limite consentito. Proiettando questo dato sul periodo 
autunno/inverno e il dato della prima settimana di rilevazione di settembre sul periodo 
primavera/estate si arriva ad un numero impressionante (71 il valore stimato) di 
superamenti giornalieri della soglia consentita dalla legge (il valore limite medio giornaliero 
per le polveri sottili può essere superato al massimo per 35 giorni l’anno). 
 
C’è bisogno di un forte impegno per migliorare la qualità dell’aria e della vita di Pavona. 
 
I comitati propongono il seguente piano di interventi: 

  iinntteerrrraammeennttoo  ddeellllaa  lliinneeaa  ffeerrrroovviiaarriiaa  ee  rriiqquuaalliiffiiccaazziioonnee  ddii  PPaavvoonnaa  ((rreeccuuppeerroo  ddii  
uunn  eettttaarroo  ddii  ppaarrccoo,,  nnuuoovvoo  ppaarrcchheeggggiioo  ccoonn  225500  ppoossttii  aauuttoo,,  ssppoossttaammeennttoo  ddeellllaa  
ssttaazziioonnee));;  

  rreeaalliizzzzaazziioonnee  ddii  uunnaa  rroottaattoorriiaa  aallll’’iinnccrroocciioo  ddeellllee  QQuuaattttrroo  SSttrraaddee,,  cchhee  rreennddaa  ppiiùù  
ssnneelllloo  iill  ddeefflluussssoo  ddeell  ttrraaffffiiccoo  vveeiiccoollaarree;;  

  cchhiiuussuurraa  ddii  PPaavvoonnaa  aall  ttrraaffffiiccoo  ppeessaannttee  ((ddaallllaa  VViiaa  NNeettttuunneennssee  aallllaa  VViiaa  
AArrddeeaattiinnaa));;  

  iinnssttaallllaazziioonnee  ddii  uunn  ssiisstteemmaa  ffiissssoo  ddii  rriilleevvaammeennttoo  ddeellll’’iinnqquuiinnaammeennttoo,,  iinn  
ppaarrttiiccoollaarree  nneeii  ppeerriiooddii  aa  mmaaggggiioorr  rriisscchhiioo  ((aauuttuunnnnoo--iinnvveerrnnoo));;  

  eesstteennssiioonnee  ddeeii  ccoonnttrriibbuuttii  rreeggiioonnaallii  ppeerr  llaa  rroottttaammaazziioonnee  ddeeii  mmoottoovveeiiccoollii,,  
pprreevviissttii  ssoolloo  ppeerr  iill  CCoommuunnee  ddii  RRoommaa  ee  ddii  FFrroossiinnoonnee,,  aanncchhee  aaii  ccoommuunnii  ddeeii  
CCaasstteellllii  RRoommaannii..  

  
Con il nuovo anno, RFI presenterà il progetto di interramento della linea ferroviaria.              
I comitati chiedono un serio impegno della Provincia di Roma e della Regione Lazio per il 
reperimento dei fondi da destinare all’interramento della linea ferroviaria e alla 
riqualificazione di Pavona, da aggiungersi ai 9 milioni di euro già deliberati all’unanimità 
dal Consiglio Comunale di Albano Laziale.      
  
CCoommiittaattoo  ddii  qquuaarrttiieerree  ““PPaavvoonnaaUUNNOO””                                                    CCoommiittaattoo  ““SSoottttoo  tteerrrraa  iill  ttrreennoo,,  nnoonn  ii  cciittttaaddiinnii””   
   


